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БУДУЩЕЕ ПЕРМСКОЙ НАУКИВ Пермь приехали представители Уральского филиала Академии наук во главе с председателем профессором С. С. Спасским. В течение двух дней обсуждались возможные пути совместной работы, пути привлечения большой группы пермских ученых (это около семидесяти докторов наук, около пятисот кандидатов и несколько тысяч младших научных сотрудников).Каждый вуз высказал свои соображения, со своими предложениями выступили представители совнархоза.С особенно тщательно продуманными предложениями выступил коллектив нашего университета. Мы считаем, что если Уральский филиал Академии наук 4 будет реорганизован в Уральское отделение АН  (по типу Сибирского) и встанет вопрос о создании новых институтов, то первым таким институтом, имеющим наиболее реальные основы для открытия в Перми, будет географический институт. Такой институт есть только в Иркутске, и огромные территории Урала требуют его создания. Его основной целью будет изучение закономерностей формирования и развития территориаль

но - п р о и з водственных комплексов и все связанные с этой проблемой вопросы. В период становления наш университет сможет оказать этому институту значительную помощь (ведь через два года на географическом факультете будет 8 профессоров - докто р о в  наук и около 30 кандидатов наук).Университет выдвинул вопрос о создании отдела или института гидрологии. Наличие такого отдела в Пермской области необходимо, если учесть наличие каскада водохранилищ на Каме и необходимость решения целого комплекса вопросов, связанных с нормальной эксплуатацией этих водоемов.Коллектив университета убежден в необходимости организовать в Перми геологический институт. Этот институт, в отличие от института геологии Уральского филиала А Н , будет иметь свой профиль, решать свои задачи, такие, как вопросы гидрогеологии, карста, применения математического метода в геологии и т. д. И в организации этого института, особенно в начальный период, университет сможет оказать существенную помощь.

Внесено также предложение об организации двух химических институтов: института нефтехимического синтеза, потребность в организации которого давно назрела в нашей перспективной нефтедобывающей области, а также института элементоорганических соединений. О необходимости создания такого института говорит и наличие кадров и в Перми, и в Свердловске, а также сырьевые возможности Пермской области.Предложение о необходимости организации института экспериментальной биологии также было внесено коллективом университета. Если этот институт будет открыт, то в нем будут решаться такие важные проблемы, как регулирование развития и роста растений, проблема молеку- лярной биологии, вопросы биофизики и т. д.При орга н и з а ц и и Уральского отделения АН несомненно встанет вопрос и об организации в Перми института физики, помимо уже имеющегося в Свердловске, основным научным направлением которого будет изучение вопросов радиоспектроскопии, физики металлов и т. д.

Коллектив университета подсказал и другие формы связи пермских ученых с Уральским филиалом Академии наук. Для расширения и углубления работ уже имеющихся институтов предложено организовать лаборатории редких элементов, электрокристаллизации из в о д н ы х  растворов, лабораторию комплексонов, а также лабораторию по комплексному развитию химической промышленности.Наконец, было высказано пожелание для объединения сил двух крупных научных центров — Перми и Свердловска — включать некоторые темы, изучаемые пермскими учеными, в планы институтов Уральского филиала А Н . Это относится к таким темам, как поиски физиологически активных органических соединений, вопросы, связанные с защитой металлов от коррозии и т. д.И, наконец, было высказано пожелание, чтобы при открытии Уральского отделения АН  был создан институт гуманитарного профиля, в частности институт истории.Пожелания пермских ученых в ближайшее время будут отосланы в Президиум Академии наук С С С Р .
К У Р С О В А Я  С Т Р А Д А РЕПОРТАЖ  

С КАФЕДР
«Интересно,— подумали мы на 

заседании редакции,— как идет 
подготовка к защите курсовых ра
бот?».

Идет весна, конец марта и ап
рель — это, если можно так ска
зать, «курсовая страда». Вернее, 
«курсовые страдания». Это может 
подтвердить биолог I V  курса 
Ю рий Воронин. Летом он был в 
экспедиции, материала для курсо
вой работы у  него много (он пи
шет «Роль птиц и их эктопарази
тов в распространении некоторых 
болезней»), но нет специалиста, с 
которым бы Ю рий мог посовето
ваться. Он уже успел съездить в 
Ленинград, но нужный ему уче
ный, выехал из Ленинграда. Н е  
везет! Когда я пришел на кафедру 
беспозвоночных, Ю рий вышел ко 
мне из какой-то темной кабины. 
Опять работал. Вот они «курсо
вые страдания»! Н о это, конечно, 
хорошие страдания. И  я уверен, 
что у  Юрия Воронина будет от
личная курсовая работа.— Остальные курсовики нашей 
кафедры,— говорит заведующая 
кафедрой Ю . Г . Митрофанова,— 
«стартовали» только немногим бо
лее недели назад. Помешали объ
ективные причины: был перенесен 
спецкурс с /// курса и ввели 
государственный экзамен по 
языку.

У  студентов, пишущих курсовые 
работы, есть определенный день — 
вторник, третья и четвертая пары 
и вечера всех других дней. Долго 
не гаснут огни в кабинетах биоло
гического факультета. Некоторые 
не уходят, потому что увлечены 
работой (страсть первооткрывате
ля!) другие по необходимости.,.

(О кончание на 2-й стр.).

Студенческий п^ивап Колумбам 
новых космических tnfiacc! Самые 
лучшие и /пеплые наши пожелании 
6 а й к о н у [г и, а м , о п а в ш и м
на несколько дней пе/гмяками!★  ★  ★

ПУЛЬС жи з н и
В ш кольном  д р а м кр уж ке  мы 

ставили романтическую  пьесу 
М. Светлова «Двадцать лет спус
тя». Вы помните в ней Якова, сек
ретаря подпольной организации 
молодежи, его мужественные, 
вдохновляющ ие слова о револю 
ции, о ком сом ольском  долге? Они 
не оставляли равнодуш ны м ни од 
ного человека в зале.

Якова играл Боря Плотинский, 
играл здорово. После этой его ро 
ли мы, участники спектакля, не 
могли болтать при нем разные м е
лочи. Не потому, что у нас по
явилось к Борису какое-то  особое 
уважение. Нет, он оставался на
шим, своим, но все почувствовали 
в его сдержанности, в его прос
тоте внутренню ю  силу, ум, кото 
рые помогли пятнадцатилетнему
мальчиш ке создать образ револю - культетской стенной газеты, он —
ционера и 
старше нас.

сделали его вдруг участник товарищ еского  суда.
В этом году студенты-историки

Я встречаю Бориса на лекциях избрали Бориса секретарем  ко м - 
по диамату, политэкономии, кото - сомольской организации факуль- 
рые мы, филологи, слушаем вмес- тета. С 7 января 1965 года Б. Пло
те с историками (Б. Плотинский —  тинский —  член КПСС.
студент II курса исторического 
факультета). Я понимаю теперь, 
что те черты, которы е раскрылись 
в образе Якова в детской игре 
Бориса, присущ и характеру само
го  Бориса.

Жить общ ественной ж изнью , как 
своей, мечтой,—  это убеж дение у 
цего, наверное, в крови. Он —  
член проф б ю ро  факультета. С 
первого  курса —  в редакции фа-

Вообщ е с декабря 1964 года по 
март 1965 года партийная органи
зация университета приняла в 
члены КПСС 15 человек, из них 13 
студентов. Кажды й из них, так же, 
ка к и Борис, заслуживает м ного  
хорош их слов. Эти люди, которы х 
партия отбирает в свои ряды, ко 
торых она выковывает, определя
ют пульс нашей жизни.

Н. С А И Ф УТДИ Н О В А.

Л. Х А Р Л А Ш К О  за работой .

НАШИ СТУДЕНТЫ- 
В Е Ч Е Р Н И К ИЭтот учебный год для нашего стаков, В . Трутнева — I факультета замечателен тем, что Г. Дна,нова, А. Казарина,впервые будут защищать диплом студенты-вечерники. У  некоторых из них темы дипломных работ тесно связаны с производством. Н апример, тема Б. Голубева «Анализ и определение состава нефти новых месторождений», Н. Сапрыкиной «Фотометрическое определение малых количеств свинца и меди в никелевых сплавах», В. Внутских «Улучшение условий фильтрования кварца при анализе методом пирофосфорной кислоты», О . Домрачевой «Влияние сульфидирования на износоустойчивость и навод о р а ж и в а н и е  стали».Всем 21 студентам, оканчивающим в этом году университет, остается лишь пожелать успешной защиты дипломов.А как же обстоят дела на других курсах? Результаты зимней сессии показали, что далеко не все студенты успещно справляются с учебными планами. Очень плохо сдали экзамен по органической химии студенты III курса, 10 студентов V  курса до сих пор не сдали экзамен по коллоидной химии. На I и II курсах плохо обстоит дело с математикой. Слабо занимаются О . Гуляева, В. Ше-— О —

У С И Л И Я М И  К О Л Л Е К Т И В А
В настоящ ее врем я на и сто р и че ско м  ф а кул ь те 

те обучается  заочно  626 человек. И это  не сл уч а й 
ны е лю д и. У ж е  сейчас из числа  за о ч н и ко в  фа
кул ь те та  70 п р оцен тов  ра б отаю т по спе ц и ал ьн о 
сти . Отсев студ е нтов  с ф а кул ьтета  незначителен . 
В ы п у с к  за о ч н и ко в -и с то р и ко в  на ф акультете  

еж е го д н о  соо тветствует  или п о чти  соо тветствует  
план овом у пр ие м у.

К ол л екти в  ф а кул ьтета  по сто ян н о  и щ ет новы е, 
более д ей стве нн ы е  методы работы  с з а о ч н и ка м и . 
Каф едры к р у гл ы й  год  провод ят ко н сул ь та ц и и  сту - 
д е н то в -за о чн и ко в , ко то р ы е  о сущ е ствл я ю тся  не 
то л ь ко  в ф орме л и чн о й  беседы с преподавателя
ми, но и пи сьм ен н о . Для ко н с у л ь та ц и й  и прием ов 
экза м е н о в  и зачетов  и сп о л ьзую тся  вы езды  пр еп о 
давателей в область. Иа п е р в ы х  т р е х  к у р с а х  фа
ку л ь т е т  о р га н и зу е т  для студе нтов , ж и в у щ и х  в 
г. Перми, од нодневны е еж енедельны е за н я ти я  по 
и н о стр а н н о м у  я з ы к у  и наиболее труд ны м  предм е
там . По этим  предм етам  в го р о д с ки х  гр у п п а х  у с 
певаем ость 100 пр оцентов .

В каче стве  э ксп е р и м е н та  и сто р и ч е ски й  ф а кул ь 
тет  проводил л е тн ю ю  се сси ю  з а о ч н и ко в  по  новой

систем е. 60 -м ин утны е  л е кц и и  вм есто  о б ы ч н ы х . В 
результате  н ового  пл а н и р о ва н и я  сессии  по  новой 
систем е удалось вы свобод ить  больш е врем ени на 
са м остоя те л ьную  работу студе нта  пр и  по д го товке  
к  э кзам ен ам . Если ра ньш е  з а о ч н и к  не имел перед 
экзам ен ам и  ни од ного  свободного  от л е кци й  дня, 
то сейчас была в о зм о ж н о сть  дать для п о д го то вки  
к  э кза м е н у  2 и д аж е  3 дня, своб од ны х от за н яти я . 
А на пятом  ку р с е  удалось вы своб од ить  две не
дели для п р о хо ж д е н и я  а р хи вн о й  п р а к т и к и .

Кром е то го , если ра ньш е  студ е нты  встречались  
с че ты р ьм я пр еподавателям и  (4 л е кц и и  по 90 м и 
нут) то теперь  встреча ю тся  с ш естью  (ь л е кц и й  
по  60 м и н ут ), и тем сам ы м  созд аю тся  л уч ш и е  у с 
ловия для и н д и ви д уа л ьн ы х  ко н с у л ь та ц и й , для б ы 
строго  ра зре ш ен и я  в о з н и ка ю щ и х  вопросов  и т. п.

У сили я  ко л л е кти в а  и сто р и ч е ско го  ф а кул ьтета , 
н аправление  на п о и с ки  н о в ы х  ф орм работы  с 
з а о ч н и ка м и , привели  к  по в ы ш е н и ю  успеваем ости  
на заочном  отделении .

Т . ФЕДОРОВА, 
м етодист за очн ого  отделения 

и сто р и ч е ско го  ф а кул ьтета .

курс; Н. Колобова, А . Маклаков — II курс. Хотелось бы отметить тех студентов, которые очень добросовестно относятся к занятиям, о ком преподаватели самого хорошего мнения: Г. Копысова, В. Русакова, Г . Поповская, А . Симонова — I курс; Л . Черноморцева, Н. Русакова, А . Ш уклина— II курс, Л . Бреднева, А . Титова, А. Третьякова — IV  курс, С . Донченко, В. Селянина — V  курс, О . Пилипенко, О . Домрачева, С . Васильев, А . Ломахо, В. Внутских — V I курс и ряд других.С  этого семестра студенты занимаются 3 дня в неделю. Теперь они имеют больше свободного времени для самостоятельной работы, и должны использовать его как можно более производительно. Регулярно будут проводиться и проводятся консультации по отдельным предметам.На кафедре органической химии проводятся двухчасовые семинары по органической химии. На них студенты должны сдавать отдельные разделы курса, решать задачи. Однако посещаемость и подготовка студентов к этим семинарам оставляет желать лучшего. Такие студенты, как Л . Неделько, М . Боровских, Г. Линнас, Л . Одинцова, Г. Шамашина пропускают занятия или приходят на них неподготовленными.Бесспорно, что такие семинары значительно облегчат студентам подготовку к сдаче экзамена и помогут им лучше и глубже освоить материал курса.Конечно, сочетать учебу с работой— дело нелегкое, особенно когда студентам приходится работать по сменам (в большинстве это те, кто работают на нефтеперерабатывающем заводе). Это вносит известные трудности в учебу.Однако большинству наших студентов следует быть более требовательными к самим себе, проявлять больше упорства и настойчивости в учебе, с тем чтобы стать хорошими специалнстами-хими- иами. Л . ПОПЛЕВИНА.
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КУРСОВАЯ СТРАДА РЕПОРТАЖ  
С КАФЕДР

(О кончание . Нач. на 1-й стр .). щий кафедрой геофизики А . К ■
Маловичко,— большие хоздоговор- 

Ведь на кафедре гидробиологии ные работы. Поэтому каждая кур
нет специальных дней для подго- совая студентов — это практиче- 
товки курсовых работ, поэтому ский вклад в эти работы, 
приходится заниматься в любую Например, материалы курсовой 
свободную минуту — и поздним работы четверокурсника Л . Нево
вечером. Время не ждет. Уже ко 
нец марта.

А работы у  гидробиологов очень

лина настолько значительны, что 
будут помещены в «Ученых за
писках». 28 студентов работают

интересные. Все видели, как много над сейсмическими картами Орен- 
в Каме древесины. Н е говоря уже бургской сейсмической станции, 
о бревнах, на Каме и в Камском Некоторые студенты пишут на 
водохранилище стоят целые рощи этих материалах курсовые», 
в воде. Специалисты-гидробиологи — Юрий Алексеевич! — подзы- 
сказали: «Деревья в воде? Это вает молодого аспиранта мой со- 
очень вредно. Д ля воды и для беседник,— как дела у  ваших

КО ЗЛЫ  В ОГОРОДЕ фельетон:

рыб». А  ассистентка кафедры гид- курсовиков? 
робиологии И . Ф. Губанова и — Студенты 
студентки IV  курса Людмила Хар- шо,— отвечает

работают хоро- 
10. А . Бяков .— У

лашко, Маргарита Кузнецова, Га- студентки IV  курса Г . Юнусовой  
лина Сальникова, побывав на работа в основном готова. Другие  
Камском море, и проведя опыты, еще работают над своими курсо- 
сказали: «Нет! Деревья не вредны выми. К I апреля работы будут 
для воды, более того, они полезны, в письменном виде представлены 
так как на них живут различные на проверку.
водяные жители, которые полезны. — Студенты I V  курса просили 
для рыб». Сейчас вечером и днем перенести госэкзамен по иностран- 
при помощи микроскопа, и препа- ному языку — улыбается Алек- 
ратов и многократных опытов сандр Кириллович.— Н о мы счи- 
они аргументируют свое «Нет!», таем это лишним. Они и экзамен 

«Свободный, день для подготов- сдадут и курсовые напишут, 
ки курсовых? — переспросила ме- Это третья кафедра, на которой 
ня Люда Харлашко .— Об этом я побывал, чтобы узнать, как го- 
можно только мечтать». товятся курсовые. Можно ска-

Неужели так же и на других зать — это прелюд. Главное будет 
кафедрах? на защите курсовых.

«У  нас,— рассказывает заведую- б . з е л е н и н .--------------------- ---------------------------командой Оренбургского медицинского института и Свердловского горного института команда заняла первое место. На втором месте команда Уфы, на третьем — Новосибирска.Эта победа открыла дорогу университетской команде в финал розыгрыша кубка, который состоится во 2-й половине апреля в Свердловске.Нужно отметить, что все шахматисты команды выступали очень ровно и заняли призовые места на своих досках.Л . Куликова на этих соревнованиях выполнила норму I разряда».

Вначале пришла телеграмма из Оренбурга, лаконичная и радостная: «Заняли первое место попали финал первенства республики Шахматисты».Что же произошло в Оренбурге? С 10 по Г8 марта там проходил полуфинал розыгрыша кубка среди вузов Российской Федерации. Наша команда выступила в составе: кандидат в мастера П. Огибе- нин (истфак, V курс), перворазрядник В. М . Соснин (аспирант кафедры высшей алгебры), Ю . Са- рабеев (физфак, II курс), В. Д емидов (химфак, V  курс), на юно- 
uffecKofi доске играл перворазрядник В. Волин (физик I курса), на женской—второразрядница Л . К у  ликова (физик II курса).Вот что рассказал гость нашей редакции В. Демидов:«Наша команда заняла первое место, набрав 27 очков из 42 возможных. Вначале мы потерпели поражение от Новочеркасского политехнического института и несколько туров занимали положение во второй половине таблицы.Но победа в V туре над лидерами — шахматистами Новосибирского электротехнического института со счетом 5:1—вывела команду на второе место. В результате двух заключительных побед над

Говорят, пусти козла в огород... Сами знаете. 
Вольности разные начинаются, то да се. Поэтому 
студсовет 8 общ ежития решил раз и навсегда о г
радить наш родной общ еж итский о город  от по
добных животных. Появились на стенах выписки 
из решений от такого-то  числа и такого-то  меся
ца. Вот какие:

а) пребывание в общ ежитии посторонних лиц 
разрешается только до 11 часов вечера;

б) после 12 часов ночи в общ ежитии запре
щается петь, играть на инструментах и т. п.;

в) жильцам  общ ежития вход в общ ежитие раз
решается до 2 часов ночи. С 2 часов ночи до 
6 часов утра общ ежитие будет закрыто.

Как здорово  и верно все! А  то, бывало, ходят 
всякие посторонние лица по общ еж итию  и до 
одиннадцати и после одиннадцати, а потом у 
технички веники теряются. Сейчас таких лиц не 
стало, а если и ночует раза 3— 4 на наделе в 
комнате Ж ени Янока, председателя студсовета, 
один слегка трезвый Дима —  так он ж е  не по
сторонний, а рабочий с завода Д зе р ж и нско го .

П ункт «б» тож е не м ог не сказаться благотворно 
на порядке  в общ ежитии. Никто после двенадцати 
не осмеливается «петь, играть на инструментах, 
шуметь и т. п.». Ну, конечно, комната, председа
теля Ж ени не в счет. Сам Ж еня лю бит активный 
отдых, петь и пить позволено в его комнате хоть 
до утра. А  станет тесно —  активно отдыхать 
позволяется- в коридоре.

Что касается пункта «в», то здесь студсовет ока 
зался явно на высоте. Какая неоценимая услуга 
вахтеру тете Поле! Закроет она ходы -выходы в 
2 часа ночи и спит себе до 6 утра.

Все бы хорош о, да только бунтовать некоторы е 
пытаются против пункта «в». Приходят и стучат в 
дверь снаружи, мол, с поезда, спать нужно. 
На днях (возмутительно!) один в 4 часа решил, 
как говорится, покинуть родные пенаты. На по
езд, видите ли, нуж но  ему. А  того не хочет по
нимать, что общ ежитие —  не проходной двор. И 
не о город  для всяких.

Так вот, искал он искал вахтера по этажам —  
не нашел. Ковы рял-ковы рял зам ок в двери —  не 
открыл. Схватил тогда ч урку  и давай по двери 
дубасить —  вместе с косякам и чуть не вышиб. 
Отодрал фанеру и ушел-таки, хулиган! М ож но  не

сомневаться, что м еры  будут приняты, и от этого 
хулигана и подобных ему общ ежитский о город  
будет очищен.

Еще бы не меш ало очистить общ ежитие от вся
ких вообщ е козлов.

А . ТА БЛ И Н КИ Н .

Н а  с е м и н а р еМы подходим на цыпочках к полуоткрытой двери. В аудитории напряженное безм о л в и е, только слышно, как шуршит страницами преподаватель, склонившийся над журналом.— Может быть, кто- нибудь хочет выступить?Тишина разрядилась. Все весело смеются. Вдруг вызывают студентку. Она еще долго сидит на своем месте после того, как услышала свою фамилию, томимая неясными предчувствиями и отсутствием каких-либо соображений по заданному вопросу. Наконец, она разжимает зубы и шепчет: «Я сегодня не могу отвечать».Аудитория возмущена! А они-то еще вздыхали облегченно!Учебники — один на пять человек — т р е щ а  скользят по столам, и вот аудитория снова замирает, чуткая и торжественная. Вызывают студента, который отсутствует. Все вздрагивают. В эти мгновения уходят

несколько лет жизни для каждого. Звучит еще одна фамилия.— Подсказыва й т е! — вскрикивает студентка.Верные друзья пододвигают к ней сразу несколько о д и н а к о в ы х  учебников и беспорядочно тычут пальцами в текст, показывая, что и где она должна прочитать. Прочитывая по одной фразе и закатывая глаза, студентка медленно и уверенно развертывает свои мысли. В аудитории штиль, но слышны отдаленные залпы «морского боя»...Давайге отойдем тихонько, на цыпочках, от этой двери, чтобы нас не услышал преподаватель и не спросил, почему мы не присутствуем на семинаре.
Е. С КР И П Н И К.Если вы считаете, что это может произойти в любом унив е р с и т е т е ,  только не в нзшем, зайдите на первый курс филологического факультета на семинар по древнерусской литературе.

ПЕРМСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ МУЗЫКИ

ВСТРЕЧА С ТВОРЧЕСТВОМ
«В 4 часа в го р ь ко в с ко м  зале — 

встреча с ко м п о зи то р а м и  Ю рием 
Ч и чко вы м  и Е вгением  Р оды ги- 
ны м » — скр о м н о  сообщ ала аф иш а. 
Но не было ещ е и 3, а большая*

В оскресенье , 21 м арта. Последняя в сезоне л ы ж н я .

О Т К У  А А
На собрание приш ло меньше 

половины ком сомольцев факуль
те та —  собрание не состоялось. 
Но м ногие ф илологи-старш екурс
ники, скептически усмехаясь, кон
статировали:

—  А что удивительного? М ы  не 
помним, чтобы когда-то удалось 
провести отчетное собрание с пер
вого раза, вечно кворум а нет.

Кажется, удивительного здесь, и 
правда, мало. Больше страшного. 
Оказывается, что м ож но  носить 
ком сом ольский билет, быть толь
ко  потенциальным ком сом ольцем  
и не чувствовать никакого  долга. 
М ногие  говорят: собрание сорва
лось потому, что очень у ж  ко м 
сомольцы на факультете пассив
ные. Согласимся. Но откуда они, 
эти самые «пассивные»? Ведь не 
рождаю тся ж е  они сразу такими? 
Вы только взгляните на некото
рых: Света В до  университета 
около  двух лет работала инструк
тором  в райкоме, Аида Ф . в ш ко 
ле была секретарем  комитета. 
Примерно, четвертая часть фило
логов до поступления на ф акуль
тет работала в школах вожатыми,

преподавателями. И вот Света В., 
вполне отчетливо представляю
щая, что значит ком сомольский 
доцг, не сочла нуж ны м  прийти на 
собрание, Аида Ф . пообещала в 
другой раз тож е не приходить.

—  На концерт сходить интерес
нее. А  что на собрании? —  скука. 
Вообщ е на факультете скука. Ни
чего не хочется делать, на д р у 
гих глядя. Ведь большинство ж е

Б Е Р У Т С Я
на факультете ничего не делает. 
Считают, что чем-то заниматься—  
удел «активистов». Вообщ е каж ет
ся, чтобы расшевелить как-то, 
нуж но каж дом у вполне опреде
ленную  работу и спрашивать, как 
она выполняется.

Что ж , верно. Тогда меньш е бу
дет скучающ их, кажды й будет не 
только брать у  людей, но и давать 
лю дям.

Так говорят те, ко го  у нас на
зывают «пассивными». Из этих, в 
общ ем -то неплохих, людей (не 
без белых, конечно, ворэн) и сла
гается у нас коллектив. Но сла
гается буквально механически: в 
отдельности каж ды й человек хо
роший, а вот коллектива хорош е

го нет, коллектив получается тоже 
«пассивный».

А почему? Что нужно, чтобы 
группа, курс, целый факультет 
жили на одном  дыхании?

Первое и главное —  нуж но вос
питывать в лю дях чувство локтя. 
И об этом как раз часто забывают 
ком сом ольские  руководители. У 
филологов больш ое дело воспи
тания поставлено плохо.

Политинф ормации в группах 
проводятся изредка и абы как. 
Вот прим ер —  группа II курса рус
ско го  отделения. Раньше здесь 
были интересные беседы о совре
менной политике, о жизни в стра
не и за рубеж ом ... Последняя по-

ПАССИВНЫЕ
литинф ормация состоялась в 
1964 году.

Стенгазета «Горьковец» до сих 
пор ещ е далека от ком сом оль
ской жизни факультета, в ней го 
раздо больше опытов начинаю
щих авторов и реплик спорщ иков 
по поводу прош логодней осенью 
вы еденного яйца, чем живы х бе
сед о болях и нуждах факультета.

(О кончание в следую щ ем  номере).

часть мест в зале была уж е  
занята .

В стреча была менее всего оф и
циальной . Теплота, ч у т ко с т ь , ра 
дость, в за и м н ы й  интерес, лю бовь 
к  м у зы ке  — вот  что  бы ло главны м  
в ней. К ом по зи то р ы  р а сска зы ва л и  
о себе, и спол няли  л учш ее  из свое
го  творчества .

Вновь мы слы ш им  «М амин 
вальс», «По б ул ьва р у  д евуш ка  
идет» и впервы е — « П р и ка м с ку ю  
ч е р е м уш ку»  Ч и ч ко в а  в и спол не 
нии  а р ти с тки  М о ско вско й  оперет
ты  А ллы  Е ланской . Песню  «Три 
товари щ а , тр и  студента» поет весь 
зал (вернее, поет Ю рий Ч и ч ко в , а 
зал по д хваты вает  ср а зу  за п о м н и в 
ш и й ся  припев).

Песни Е вгения Р од ы гина , на 
ш и, ур а л ьски е , знает ка ж д ы й  — 
от ш уто чн о й  « К а к  у  д ед уш ки  Пет
ра» до л и р и ч е ско й  «Лен, мой лен». 
«Песня о С вердловске» — песня 
не о наш ем городе. Но почем у т а к  
д р у ж н о  поет зал : Красивая ли ме
лодия, д уш евн ы е  ли слова том у 
пр ичиной ?  З вуча т  песни  из к и н о 
ф ильм ов: «О днажды летом», «Во 
власти золота».

Мы не прощ аем ся . Мы р а сста 
емся до новой встречи . И р а с с ка 
зы ваем  ко м п о зи то р а м  о п р и б л и 
ж а ю щ е м ся  ю билее ун иве рси те та , 
о наш ем  к о н к у р с е  на л уч ш и й  
ги м н .

П иш ите  т е кс т  гим н а ! Е вгений 
Р од ы гин  и Ю рий Ч и ч ко в  со гл а си 

лись н а пи са ть  для нас м у з ы ку . 
Это, кон е чн о , будет хор ош ая  м у 
з ы к а . И п у с ть  б уд ут  д остойны  
этой  м у зы ки  слова, чтобы  песня о 
наш ем ун и ве р си те те  полетела по 
всей стране !

А . СТОЛБОВА.

Ск р ипк а  
Нины Бейлиной
У нас в гостях скрипачка Ни

на Бейлина. Она приехала в Пермь 
с акком паниатором Т. М еркуловой, 
чтобы принять участи е в Перм
ском ф естивале музыки.

Нина Бейлина вы ступала с ин
тересны ми программами в горо
дах  наш ей страны , Болгарии, Р у 
мынии, Чехословакии, Польши.

На наш ей сцене в восторженной 
тишине она исполнила четы ре 
бразильских танца Мийо, «Этюд в 
форме вальса» Сен-Санса, 1ио-ю 
страницу Скотта «В стране лото
са», второй и пятый венгерские 
танцы Брамса.

На прощ ание, благодаря за р а
душ ный прием, сжимая в руке б у 
кеты  ж ивы х цветов, взволнован
ная и радостная, Нина М ихайлов
на пожелала студентам  отличной 
учебы  и обещ ала в свое следую 
щ ее посещ ение Перми прийти в 
университет без приглаш ения с 
большим концертом. Ее слова 
покрыл гром аплодисментов.

В. КУЛ И КО В А.

СТУДЕНТЫ -  УЧАСТНИКИ 
ФЕСТИВАЛЯ

З а ко н чи л ся  П е р м ски й  ф естиваль м у з ы ки . Неделя и ску с с тв а  п р о 
бежала б ы стро . П рограм м а бы ла очень разнооб разной  — Ч а й ко в с ки й , 
Л ист, С виридов, р у с с ки е  народны е и со ве тски е  песни ...

Первая встреча  со зри тел ям и  за ко н ч и л а сь  ор аторией  Г. С виридо
ва на слова В. М а я ко в ско го . С олист — за сл уж е н н ы й  а р ти ст  РСФСР 
А. В ед ерников , хо р , говоря словам и автора , «ур аган  из голосов 
спр е со ва нн ы й  т и х и х  и т о н ки х » . Он состои т  из хор ов  ун иве рси те та , 
м у зы ка л ь н о го  учи л и щ а , хо р а  « С п утн и к»  опе р н о го  театра , хора 
«С п утн и к»  П ерм ской  ф иларм онии  и м о ско в ско й  хоровой  капеллы , 
р уко во д и м о й  А . Ю рловым  — проф ессором  М о ско в ско й  ко н се р в а 
тори и .

З релищ е бы ло необ ы кн овен н ое . На сцене стояло  о кол о  п я ти со т  
человек, в кл ю ча я  си м ф о н и ч е ски й  о р ке с тр . О жил м о гуч и й  М а яко в 
с к и й , о ж и л и  гр о зн ы е  ка р т и н ы  пр ош л о го . С ильно и увер ен но  поет 
солист. Свободно, ш и р о ко  льется з в у к . И вер иш ь — будет на земла 
город-сад. К а ж е тся , что  в т а к т  м елодии звен ят  л ю стр ы .

Я в восхи щ ен и и  от то го , что  ф естиваль проход ил  и м е нно  у  нас 
в городе в этом  год у, от того , что  наш  хо р , в нотором  я по ю , п р и н и 
мал непосредственное уча сти е  в проведении  его.

Нам здорово повезло. Петь на ф естивале м у з ы ки  в оперном  теат
ре под руково д ством  т а ко го  зам еча тел ьно го  д и р и ж е р а , к а к  А. Ю рлов, 
вместе с м о ско в ско й  хор овой  капеллой , да еще в соп рово ж д е ни и  
м о с ко в с ко го  си м ф о н и ч е ско го  ор ке стр а ! П росто не хватает  слов, что 
бы в ы р а зи ть  свои чувства .

П ервы й ко н ц е р т  Ч а й ко в с ко го  мы слуш а ли  за кул и са м и  на сцене, 
сидя на к а к и х -т о  д ере вян н ы х  ч у р б а ка х  и ж е л е зн ы х  ре йн ах . Мы в 
этот  м ом ент забы ли обо всем, все бы ли во власти ча рую щ ей  м у зы 
к и . И мы хло пали , хл о па л и , хлопали  до боли в ладонях.

А ногда нам сам им  после о ко н ч а н и я  «О ратории» кр и ч а л и  браво, 
спасибо, мы во сп р и ни м а л и  это к а к  за с л у ж е н н у ю  н агр а д у . Мы го то 
вы бы ли петь ещ е и еще.

З а ко н чи л ся  ф естиваль — пе рвы й , но будем надеяться, не послед
ний  в Перми.

В. Е РМ АКО В А .
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